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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am 17.12.2020  Veranstaltungssaal Volksheim, Volksheimstr. 396, 2722 Winzendorf 

Beginn: 19:30 Uhr  Die Einladung erfolgte am 10.12.2020 

Ende: 20.14 Uhr   durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine SOCHUREK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Josef Wanzenböck (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR Franz KOLLMANN (UBL)             2)  

3) Gf.GR Wolfgang KOLB (UBL)   4) Gf.GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL)  6) GR Bertram WIDLHOFER (UBL)  

7) GR Maria HORNUNG (UBL)   8) GR Ing. Peter MAYER (UBL) 

9)       10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Andrew HOFER (UBL)   12) GR Ing. Josef BREIMAIER (UBL) 

13)       14) GR Claudia NAROSY (SPÖ) 

15) GR Ing. Hermann LÄMMERER (SPÖ)  16) GR Christoph FICHTL (UBL) 

17) GR Manfred KAUFMANN (SPÖ) 

 

ANWESEND WAREN AUSSERDEM 

1) Schriftführer: VB Hans-Peter SAMMER 

2) Gäste: Mag. D. Damböck 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Eva PICHLER (SPÖ)   2) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  

3) Gf.GR Mag. Angelika STELZER-TESCH (SPÖ)  4)  

5) 6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

1)      2)  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Tagesordnung:  
1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.11.2020  
2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte  

3. Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung vom 16.11.2020  

4. Beschlussfassung  Subventionen an Vereine für das Jahr 2021 
5. Beschlussfassung Voranschlag 2021 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. MFP) 
6. Beschlussfassung Antrag SPÖ zur Digitalisierung der Unterlagen des Gemeinderates 
7. Beschlussfassung Antrag zur Unterstützung der Musikschulgebühren 
8. Beschlussfassung Vertragsabschluss zur Verwertung Kalkmetzen 

 
Nichtöffentliche Sitzung: 

9. Beschlussfassung Gewährung eines Wohnbauzuschusses 
 
 
Verlauf der Sitzung:  
Bgm. Sochurek begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Gf.GR Stelzer-Tesch, GR 
Pichler und GR Piskernig sind entschuldigt. 
 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.11.2020 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.11.2020 wurden allen Klubobleuten des Gemeindevorstandes sowie 
Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 26.11.2020 zugestellt.  
Bgm. Sochurek beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 12.11.2020 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 

2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
Bgm. Sochurek berichtet, dass leider heuer aufgrund der Pandemie die normalerweise stattfindenden 
Veranstaltungen durchwegs alle abgesagt werden mussten, angefangen vom Laternenfest im 
Kindergarten, dem Besuch des Nikolauses am Hauptplatz, die Hubertusmesse, die Weihnachtsfeiern 
der beiden Feuerwehren bis hin zum Adventmarkt in Winzendorf. 
 
Bgm. Sochurek berichtet von der Verbandsversammlung des Gemeindeabgabenverbandes Wiener 
Neustadt und Neunkirchen, die am 25.11.2020 als Web-Konferenz stattgefunden hat. Die Gemeinde 
Hochwolkersdorf wird mit 01.01.2021 weitere Abgaben durch den Verband einheben lassen. 
 
Bgm. Sochurek berichtet vom kurzfristig am 30.11.2020 einberufenen Krisenstab zur Abwicklung der 
COVID-19 Massentests, die den Gemeinden ohne viel Vorankündigung zugeteilt wurden. Teilnehmer 
waren neben der Bürgermeisterin die Gemeinderäte des Resorts Zivilschutz (GGR Stelzer-Tesch, GR 
Hofer, GR Rössle), Vertreter der Kommanden der beiden Feuerwehren (OBI Zierhofer, BI Andelfinger), 
Vertreter des Roten Kreuzes (GR Ferstl) sowie AL Sammer.  
Die Massentests fanden am letzten Wochenende statt (12. und 13. 12.2020). Rund 35 Freiwillige aus 
allen Bereichen der Gemeinde (Gemeinderat, Feuerwehren, Sportverein, Rotes Kreuz, Bevölkerung) 
haben mitgeholfen, die Tests kompetent über diese beiden Tage abwickeln. Es wurden 691 Tests 
ausgeführt, wobei 1 Test als positiv gewertet wurde. 
Auch wurde bestätigt, dass die Freiwilligen eine finanzielle Entschädigung erhalten werden, die von der 
Gemeinde vorfinanziert, und vom Bund übernommen werden wird.  Nicht-medizinisches Personal wird 
€ 10 pro Stunde erhalten und jene Personen, die die Abstriche vorgenommen haben, erhalten € 20 pro 
Stunde. 
Bgm. Sochurek berichtet weiter, dass Frau Doris Püttner die Idee hatte, diese Entschädigung, wenn so 
gewünscht wird, auch spenden zu können. Derzeit laufen die Vorbereitungen dazu. 
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Bgm. Sochurek berichtet von der Sitzung des Wasserverbandes, die gestern, am 09.12.2020 
stattgefunden hat. Die Wassergebühren werden erst 2022 angepasst. Im Rahmen der Sitzung wurde 
berichtet, dass der Verband keine Aussendung mehr über die Wasserqualität tätigen wird, stattdessen 
wird diese Information online abrufbar sein.  
 
Bgm. Sochurek informiert über die Mieterhöhung durch die Erste Burgenländische 
Siedlungsgenossenschaft (EBSG), die auch das Geschäftslokal in Muthmannsdorf betreffen würde. 
Bgm. Sochurek schlägt vor, diese Erhöhung als Wirtschaftsförderung für den Betrieb „Plaudatoschn“ 
nicht weiterzugeben, um den Standort des Postpartners und Nahversorgers in Muthmannsdorf zu 
sichern. Herr Mareda soll 2021 jene Miethöhe weiterzahlen, die er 2020 bezahlt hat. Alle Anwesenden 
stimmen diesem Vorschlag zu. 
 
Bgm. Sochurek berichtet von der Gebarungsprüfung beim Gemeindeabgabenverband Wiener 
Neustadt und Neunkirchen, die am 16.12.2020 auf der BH Wiener Neustadt stattgefunden hat. 
 
GR Mayer berichtet vom Projekt ‚Bauhof‘, das auch im VA2021 enthalten ist. Derzeit ist dieses Projekt 
in der Planungsphase. Ein Termin ist am 21.01.2021 geplant, um verschiedene Varianten 
durchzusprechen. Dabei werden nicht nur die notwendigen Befestigungsarbeiten, sondern auch 
Konzepte zur Abfallsammlung besprochen werden. Dazu werden Einladungen an einen kleineren 
Personenkreis noch ausgesandt. 
 
GR Kaufmann berichtet von seiner Teilnahme am Mobilitätsabend Industrieviertel, der am 02.12.2020 
mittels Webinar stattgefunden hat. Programm war der Rückblick auf 2020 sowie eine Vorschau auf 
den Fahrplan 2021 von ÖBB und VOR. Ein weiteres Thema war die vom Land NÖ betriebene 
Ideenwerkstatt für 2021. Als Mobilitätsgemeinde stehen bis zu € 3.000 als Förderung bereit für Rad-
Reparaturtage sowie einem Radfest mit Radparcours. Letzteres könnte im Rahmen des FF-Festes in 
Winzendorf veranstaltet werden. Bgm. Sochurek ersucht dazu um Abstimmung mit der FF Winzendorf. 
 
GR Weber berichtet von der Beratungsmöglichkeit zum Thema Radwanderwege. Es sind 5 Gemeinden 
im Verband, wovon 4 bereits ihre Ansprechpersonen gemeldet haben. GR Weber informiert von 
seinem für Jänner 2021 geplanten Termin mit dem Bürgermeister von Wöllersdorf-Steinabrückl. 
Danach wird GR Weber den Antrag für einen Beratungstermin an das Land NÖ sowie an DI Sanz 
senden. 
 

3. Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung vom 16.11.2020 
Der Obmann des Prüfungsausschusses, Herr GR Hermann Lämmerer, berichtet über die angesagte 
Prüfung vom 16.11.2020. GR Lämmerer verliest das Protokoll der angesagten Gebarungsprüfung. Das 
Protokoll der Gebarungsprüfung wird dem GR-Protokoll als Beilage angeschlossen.  
Nächste Prüfung wird im Februar oder März stattfinden, um auch den RA 2020 zu prüfen. 
 

4. Beschlussfassung Subventionen an Vereine für das Jahr 2021 
Wie in auch in den Vorjahren sind Anträge um Unterstützung und Subventionen durch die Vereine in 
der Gemeinde eingelangt. 
Es ist beabsichtigt, das Subventionsvolumen des Vorjahres für die Vereine auch für 2021 
beizubehalten. Bgm. Sochurek verliest zusammenfassend, was dies für die nachstehenden Vereine 
bedeuten würde: 
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  2021 2020 2019 2018 

Ortsmusikkapelle Muthmannsdorf        2.300,00    2.300 2.300 2.300 

Nachwuchsförderung Ortsmusik Muth.        1.500,00    1.500 1.500 1.500 

KKK Kunst Kultur Kreativität Winzendorf            600,00    600 600 600 

SV Winzendorf-Muthmannsdorf        4.000,00    4.000 4.000 4.000 

Tennisverein Jugendförderung        1.300,00    1.300 1.300 1.300 

Stockschützen Jugendförderung            600,00    600 600 600 

Naturfreunde        1.100,00    1.100 1.100 1.100 

Jugend Muthmannsdorf            600,00    600 600 600 

Gesamt 12.000,00 12.000 12.000 12.000 

 
Ein Antrag des Pensionistenverbandes der Ortsgruppe Winzendorf-Muthmannsdorf um Unterstützung 
ist ebenfalls eingegangen, in der Höhe von € 436,03. Bgm. Sochurek verliest den Antrag. Als 
Begründung wird angeführt, dass die Pensionisten den Saal dieses Jahr aufgrund von Covid nicht 
benutzen konnten und somit auch keine Einnahmen aus dem Clubkaffee hatten. Der angesuchte 
Betrag entspräche dem jährlichen Nutzungsbetrag an die Gemeinde. 
Bgm. Sochurek erklärt, dass sie mit VB Rosenbichler die Kosten des Saales analysiert habe. Das Lokal 
sei für die ausschließliche Nutzung durch den Pensionistenverband reserviert. Im Jahr 2019 zahlte die 
Gemeinde für EVN Wärme € 1.214, für Strom € 199 und für Miete € 5.748. Im Jahr 2020 beliefen sich 
die Ausgaben für Strom € 221,99 und für Wärme € 1.068,39. Der Pensionistenbeitrag wäre daher als 
ein Anerkennungsbeitrag anzusehen, der überdies seit Jahren nicht erhöht wurde.  
 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Subventionen an die Vereine in der genannten 
Höhe für das Jahr 2021 beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge das Subventionsansuchen des 
Pensionistenverbandes abweisen, mit der Begründung, dass die Gemeinde bereits für die Kosten von 
Strom, Miete und Wärme aufkommt, die sich auf rund € 7.000 jährlich belaufen. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: GR Narosy, GR Lämmerer, GR 
Kaufmann 
 

5. Beschlussfassung Voranschlag 2021 und Beschlüsse zum Voranschlag (inkl. MFP) 
Vizebgm. Wanzenböck berichtet, dass den im Gemeinderat vertretenen Wahlparteien am 01.12.2020 
ein Exemplar des Voranschlages sowie des MFP der Jahre 2021 – 2025 zugesandt wurde und dabei 
auch ein Überblick über die durch die VRV 2015 verursachte Änderung des Formates und Inhaltes 
gegeben wurde. 
Der Voranschlag lag in der Zeit vom 01.12.2020 bis 15.12.2020 zur öffentlichen Einsicht (nach 
Voranmeldung aufgrund Corona) im Gemeindeamt auf, bzw. wurde der Voranschlag 2021 auf der 
Homepage der Gemeinde veröffentlicht. 
Vizebgm. Wanzenböck gibt einen detaillierten Überblick über den VA 2021. Diese Zusammenfassung, 
die jedem Gemeinderat vorliegt, ist dem Protokoll als Beilage angeschlossen. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Voranschlag 2021 sowie den MFP für die 
Jahre 2021 bis 2025 in der vorliegenden Form beschließen.  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
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6. Beschlussfassung Antrag SPÖ zur Digitalisierung der Unterlagen des Gemeinderates 
Bgm. Sochurek berichtet vom Antrag der Fraktion SPÖ und verliest den Antrag. Bgm. Sochurek 
berichtet, dass bereits Bestrebungen der Gemeindeverwaltung zur Digitalisierung der 
Sitzungsunterlagen unternommen wurden, und eine elektronische Einsichtnahme in die 
Sitzungsunterlagen für Anfang 2021 geplant sei. Bgm. Sochurek berichtet weiter, dass GR Lämmerer AL 
Sammer hier in der Auswahl der geeigneten Plattform unterstütze. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Digitalisierung der Unterlagen für Sitzungen 
des Gemeinderates beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

7. Beschlussfassung Antrag zur Unterstützung der Musikschulgebühren 
Bgm. Sochurek berichtet vom Antrag der Jugendreferentin der OMK Muthmannsdorf, Frau MMag. 
Wanzenböck, über die Unterstützung der Musikschulgebühren. Der Antrag wird von Bgm. Sochurek 
verlesen. Die Unterstützung wäre ausschließlich für 12 Mitwirkende des Miniorchesters und der 
Ortsmusikkappelle vorgesehen. Die Gesamtsumme würde sich auf € 2.400 belaufen, und an die Eltern 
bzw. Erziehungsberechtigten der Musikschüler direkt ausbezahlt werden. 
Diskussionsbeiträge:  Bgm. Sochurek, GR Narosy, GR Weber, GR Mayer, GGR Rössle, GR Widlhofer. 
Vizebgm. Wanzenböck, GR Widlhofer und GR Weber verlassen wegen Befangenheit den Saal um 20:07 
Uhr. 
Antrag Bgm. Sochurek: Der Gemeinderat möge die Unterstützung der Musikschulgebühren für die im 
Antrag genannten Mitwirkenden des Miniorchesters und der Ortsmusikkapelle beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Vizebgm. Wanzenböck, GR Widlhofer und GR Weber betreten um 20:09 Uhr den Saal. 
 

8. Beschlussfassung Vertragsabschluss zur Verwertung Kalkmetzen 
Bgm. Sochurek berichtet, dass zur Umsetzung des am 08.10.2020 einstimmig gefassten 
Gemeinderatsbeschlusses nun der finale Kaufvertrag zwischen der Marktgemeinde Winzendorf-
Muthmannsdorf und der Gesundheitszentrum Kalkmetzen Betriebs GmbH, vertreten durch die 
Geschäftsführer Dr. Gerald Malainer und Mag. Gabriel Goëss, beschlossen werden soll. Die 
Verkaufssumme beträgt, wie bereits in der Gemeinderatssitzung vom 08.10.2020 beschlossen,               
€ 80.000.  
Da den Gemeinderäten der vorliegende Kaufvertrag bekannt ist, verzichten alle Gemeinderäte auf das 
Verlesen des Vertrages.  
Diskussionsbeiträge: Bgm Sochurek, GR Mayer, GR Lämmerer 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den vorliegenden Kaufvertrag mit der 
Gesundheitszentrum Kalkmetzen Betriebs GmbH über die Liegenschaft Kalkmetzen in der Höhe von € 
80.000 beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 
Die Bürgermeisterin schließt um 20.14 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
Nichtöffentliche Sitzung 

9. Beschlussfassung Gewährung eines Wohnbauzuschusses 
 
. 
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…………………………………….    …………………………………… 
 Bürgermeisterin     Schriftführer 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
……………………..….……..         ………………………….  …………………………. 

 GGR            GGR        GR   
(UBL)                         (SPÖ)        (FPÖ) 


